

Me presento mi nombre es David Díaz Ramírez, docente de la preparatoria Felton y encargado de impartir la materia en Desarrollo Humano para el tercer grado en esta institución que se ubica en la ciudad de Mérida Yucatán.

La intención al desarrollar esta serie de cartas es invitar a mis estudiantes a contextualizar aspectos sociales que requieren ser abordados desde una mirada más humana, mi aula se caracteriza por invitar a que los alumnos encuentren por si mismos de que forma lo que aprenden puede marcar la diferencia en su realidad inmediata.

Con lo anterior, fue un acuerdo con mis estudiantes que buscaríamos alguna asociación para hacer llegar estas palabras, donde la enseñanza ocurre cuando pueden darse cuenta que cada pequeño acto de empatía marca una gran diferencia en este mundo.

### **Ejercicio de empatía 3ºB**

Cartas anónimas para personas en situación migrante.

Hoy quiero dirigirme a ti con palabras sinceras, reconociendo el valor tan grande que implica dejar tu tierra, tu hogar y a las personas que amas para buscar un futuro mejor. No es fácil comenzar de nuevo en un lugar desconocido, donde muchas veces las miradas son diferentes y los caminos parecen inciertos. Sin embargo, también sé que dentro de ti vive una enorme fuerza, la esperanza y el deseo de salir adelante.

Cada paso que das representa no solo tu lucha personal, sino también el sueño de tu familia, de tu comunidad y de todos aquellos que creen en un mundo más justo. Quiero que sepas que tu esfuerzo no pasa desapercibido. Eres símbolo de valentía, de sacrificio y de amor. Aunque la distancia duela, tu historia inspira a muchos y demuestra que los límites no pueden frenar el corazón humano. Deseo que donde quiera que estés encuentres personas que te reciban con empatía, oportunidades que reconozcan tu trabajo y un lugar donde puedas sentirte nuevamente en casa. Nunca olvides de dónde vienes ni todo lo que eres capaz de lograr.

Atte. G.V.M.

---

Querida amiga, querido amigo.

Quiero escribirte estas palabras con mucho respeto y cariño. No sé quién eres del todo, pero sé que tu historia lleva contigo una fuerza enorme. Dejar tu país, tus calles, los rostros familiares y lo que te daba seguridad no es fácil. Se necesita una valentía inmensa para

empezar de nuevo, en un lugar donde a veces el idioma, las costumbres o incluso las miradas hacen sentir que no se pertenece del todo.

Imagino que no siempre ha sido sencillo. Que, en algunos momentos, te habrás sentido fuera de lugar, juzgado o incluso rechazado solo por ser diferente. Y eso duele, duele porque nadie debería sentir que su identidad o pertenencia es un problema. Eres mucho más que los prejuicios o etiquetas que algunos intentan ponerte. Eres una persona con sueños, con recuerdos, con una historia que tiene valor. Ojalá encuentres siempre espacios donde puedas ser tú, sin miedo, ni máscaras. Ojalá el idioma se vuelva puente y no muro, y las personas a tu alrededor aprendan a mirar con el corazón, no con los prejuicios.

Espero de corazón que logres un cambio especial y determinante en tu vida y tener un mejor futuro con mejores oportunidades.

Con afecto, J.E.T.

---

Valoro lo que haces para seguir.

Quiero escribirte desde el corazón. Despues de ver el documental me quedé pensando mucho en lo difícil que debe ser dejar tu casa, tus recuerdos y a la gente que amas solo por buscar una vida mejor. Me hizo darme cuenta de que muchas veces no entendemos todo lo que hay detrás de una decisión así, y que migrar no es algo fácil, sino un acto de muchísimo valor. Siento que mi responsabilidad es no quedarme callada cuando veo o escucho algo injusto. Aprender, hablar con respeto, no juzgar y tratar de hacer que mi entorno sea más humano. Creo que todo empieza desde ahí, desde mirar al otro con cariño y no con miedo o indiferencia.

Solo quiero que sepas que te admiro mucho. Que valoro todo lo que haces por seguir adelante, y que mereces sentirte seguro, querido y bienvenido donde sea que estés. Ojalá nunca pierdas la esperanza, deseo que no dejes de creer en ti.

Con cariño, A.C.S.P.

---

Responsable de ver tu esfuerzo.

Creo que mi responsabilidad es no quedarme callada cuando veo injusticias o comentarios discriminatorios. Puedo empezar con cosas pequeñas, como tratar a todos con respeto. Quiero escribirte esta carta para decirte que te admiro mucho. Admiro el valor que tienes para dejar tu hogar, tu país, tu lugar y/o tus recuerdos, con tal de buscar una vida mejor. Sé que no ha sido fácil, que probablemente has enfrentado el miedo, la incertidumbre y, tal vez, el rechazo de algunas personas que no entienden lo que vives.

Quiero que sepas que no estás sola ni solo. Hay quienes vemos tu esfuerzo y reconocemos la fortaleza que hay en ti. Me duele pensar en todo lo que has pasado, pero también me inspira tu capacidad de seguir adelante.

Tu historia me enseña que la humanidad no tiene fronteras, que todos merecemos respeto, oportunidades y un lugar donde podamos sentirnos seguros. Prometo poner de mi parte para que en mi entorno nadie sea juzgado por su origen, su color de piel o su acento. Ojalá encuentres personas que te reciban con los brazos abiertos, que valoren lo que eres y lo que aportas.

Gracias por recordarme que todos compartimos el mismo deseo: vivir con dignidad, amor y esperanza.

Atentamente V.M.R.

---

Hola.

Estoy escribiendo para mostrar mi interés por su seguridad con todo lo que está pasando en el país; Estoy muy preocupado por el rumbo que está tomando esto, Si necesitas ayuda, recursos o un lugar donde necesites se que aún hay apoyo de la sociedad y de la gente que aún es humana en cada casa migrante; No olvides que hay personas que pueden ayudarte si lo necesitas.

Mis más sinceros saludos. A.R.B.

---

La memoria de los que salieron de casa.

Te escribo con el corazón consciente de las heridas que carga nuestro país. Sé que en México la violencia, las desapariciones y la impunidad han dejado cicatrices difíciles de nombrar. Cada persona ausente duele, cada historia interrumpida nos recuerda que la vida se ha vuelto frágil frente al miedo y la injusticia. Entiendo que, en medio de ese panorama, decidir migrar no es solo un acto de esperanza, sino también una forma de sobrevivir. Has dejado atrás un país o un lugar hermoso, lleno de afectos, pero también marcado por la inseguridad y la descomposición de sus instituciones e incluso de economías variantes. Marcharte no significa abandonar, sino resistir. Significa buscar un espacio donde la vida tenga valor, donde la dignidad sea posible y donde tus esfuerzos no se pierdan en la corrupción ni en la indiferencia.

Quisiera que supieras que tu decisión no te hace menos mexicano o menos de tu lugar de origen, ni menos parte de la historia que nos une. Al contrario, llevas contigo la memoria de quienes ya no están, la fuerza de las familias que siguen buscando, y la esperanza de que un día México o un lugar donde pueda ser un lugar justo para estar y seguro para todos.

Es doloroso reconocer que el Estado ha fallado, que quienes deberían proteger han callado o participado. Pero también es cierto que hay personas, dentro y fuera del país, que siguen luchando por la verdad, la memoria y la justicia. Tú eres parte de esa resistencia: tu vida, tu trabajo y tu voz son una forma de decir que no todo está perdido, que la dignidad persiste incluso lejos de casa.

Ojalá que en el lugar donde te encuentres recibas respeto, seguridad y reconocimiento. Que tus raíces no sean motivo de prejuicio, sino una fuente de orgullo. Y que sepas que, aunque el camino migrante es duro, también está lleno de otras manos dispuestas a acompañar y a construir esperanza desde la empatía y la humanidad compartida.

Firma: L. E. O

---

Respeto a tu historia.

Quiero decirte mi profundo respeto ante tu historia, tu valentía y el camino que has tomado. Se que migrar no es tan fácil como suena, implica dejar atrás a tu familia, amigos, buenos recuerdos, pero también significa tener esperanza. Buscando un mejor futuro para ti o para tus hijos intentando hacer una construcción digna y un lugar de paz. Eso si nadie debiera ser juzgado por su origen, color de piel o por su idioma, te animo a seguir caminando con la frente en alto.

Deseo que nunca te hagan dudar de quién eres ni de todo lo que mereces. Eres digno/a de respeto, de oportunidades y de un trato justo, sin importar de dónde vengas.

Atentamente A.Y.O.E.

---

Carta al niño migrante.

Hola pequeño, quiero decirte que sé que emprenderás un largo camino en búsqueda de un poco de seguridad, junto con tus padres, y dejaras tu hogar y todo, pero sé fuerte y recuerda que no estás solo, que podrás salir adelante y nunca pierdas la fe en lo que quieras.

ATTE: E.F.C

---

Hola, amigo, amiga.

Espero que al recibir estas palabras te encuentres con ánimo y fuerza para seguir adelante en tu camino, quiero dirigirme a ti con profundo respeto y admiración por la valentía que implica dejar tu hogar, tu tierra y tus raíces para buscar un futuro mejor. Sé que migrar no es sencillo, no solo se trata de cambiar de lugar, sino de enfrentarse a lo desconocido, adaptarse a nuevas

costumbres y, muchas veces, soportar miradas o actitudes injustas que no reflejan quién eres realmente. Quiero que sepas que mereces respeto, dignidad y las mismas oportunidades que cualquier persona. Tu historia, tus esfuerzos y tus sueños son tan valiosos como los de cualquiera que haya nacido en cada rincón del mundo. Siento un profundo pesar al saber que aún existen personas que discriminan o juzgan sin conocer, la sociedad necesita aprender que la diversidad no nos divide, sino que nos enriquece, cada cultura, cada idioma y cada experiencia de vida aporta algo único al mundo, tú, con tu presencia y tu historia, contribuyes a construir una comunidad más fuerte y humana, te agradezco por tu esfuerzo, por tu trabajo y por tu esperanza, ojalá nunca te falte un lugar donde sientas que perteneces, donde tu voz sea escuchada y tu valor reconocido, quiero que sepas que no estás solo, hay muchas personas que creemos en la igualdad, el respeto y la empatía, y que deseamos construir un entorno donde todos podamos vivir sin miedo ni prejuicios.

Con todo mi aprecio y solidaridad. A.C.

---

“No tengas miedo”

Buenas tardes, noches o días, no sé a qué hora estés recibiendo esta carta, pero lo que sí sé, es que a quien va dirigida, es una persona fuerte, valiente, dispuesta a luchar por la paz que merece. Sé que no es fácil el camino que tienes, sé que los problemas abundan, pero en esta carta quiero decirte que no tengas miedo, confía en que saldrás del problema. No estás solo, tienes a mucha gente que te apoya, sé que todo parece derrumbarse a tu alrededor, pero de cierto te digo que hay una recompensa al final del trayecto. Hay trabas, pero también habrá soluciones, hay gente cruel, pero hay gente que te aprecia y que te apoyará siempre, esas personas siempre aparecen. Si te juzgan por cómo te vez, de tu lugar de origen, no te sientas mal, al contrario, siéntete orgulloso de ser mexicano, mexicana, salvadoreño, venezolano, colombiano, guatemalteco, haitiano, cubano, hondureño, entre otras nacionalidades, todos somos ciudadanos del mundo y déjame decirte algo: siéntete orgulloso de ser quién eres hoy en día, recuerda que las palabras vacías no son más que eso, vacías, no tienen valor y sé que aunque haya gente que te juzgue, tú los encararás con fuerza y valor, sin miedo. Sin más para agregar te deseo un buen viaje y recuerda: no estás solo.

Atte. L.C.D

---

Estimado amigo/a.

No tengo derecho de decirte que hacer, ni de hablar sin saber, pero si algo sé, es que nacemos para cumplir propósitos y caminamos con las situaciones que nos tocan afrontar sin miedo y con Fe, porque si eso estás viviendo es porque Dios sabe que eres capaz de superarlo, si estás con él, él estará contigo siempre y nunca te abandonará. Has lo que te diga tu corazón y vive en el presente. En tu camino te enfrentarás al mal, únete junto tus compañeros de viaje para que no los puedan afectar, ayúdense los unos a los otros y siempre en el/la otro/a , no tengan miedo

y recuerden que siempre acaba bien, y si aún no está bien, es porque aún no han llegado al final.

Su amigo R.S.C.

---

Querido amigo:

Quiero escribirte para decirte que te admiro mucho por tu valentía al dejar tu país y buscar un futuro mejor. Sé que no es fácil empezar de nuevo en un lugar donde todo es diferente: el idioma, las costumbres o como la gente te trata.

También sé que, a veces, las personas pueden ser injustas y tratarte mal o mostrar actos de discriminación, pero quiero que sepas que no todos pensamos así o al menos yo no pienso así. Hay quienes entendemos que migrar no es un error ni algo malo, sino una muestra de valentía y amor por la familia o por los sueños que uno quiere cumplir.

Me gustaría que sepas que no estás solo. Ojalá que encuentres en tu camino a más gente que te reciba con respeto, que la gente te apoye en lo que hagas, porque todos merecemos estar en un lugar y ser tratados con respeto. Espero que estés bien.

Atentamente S.A.L.

---

Querido amigo o amiga migrante:

Quiero dirigirte estas palabras con profundo respeto y admiración. Después de conocer las historias de tantas personas que, como tú, han tenido que dejar su país en busca de un futuro mejor, comprendí que migrar no es una decisión sencilla, sino un acto de enorme valentía. Requiere fuerza para comenzar de nuevo, esperanza para resistir las dificultades y fe en que, en algún lugar, encontrarás la oportunidad de vivir con dignidad. Siento tristeza al saber que, muchas veces, al llegar a un nuevo lugar, no siempre encuentras el recibimiento que mereces. Nadie debería ser juzgado por su origen, su acento o su apariencia. Todos compartimos la misma humanidad y el mismo deseo de vivir en paz, trabajar y cuidar a nuestras familias. La discriminación y el racismo no reflejan la realidad de un mundo diverso, sino la falta de empatía de quienes aún no comprenden el valor de la diferencia.

Quiero que sepas que hay personas que te reconocen, te respetan y te apoyan. Yo, personalmente, aprendí a mirar con otros ojos, a no repetir prejuicios y a alzar la voz cuando veo injusticias. Tu historia me inspira a ser más consciente y solidario, y a recordar que ningún ser humano es ilegal.

Deseo de corazón que encuentres en tu camino personas y lugares que te acojan con calidez, que te permitan crecer y sentirte parte de una comunidad. Tu esfuerzo, tus sueños y tu esperanza son ejemplos de fortaleza que todos deberíamos admirar.

Con respeto y empatía, S.C.

### **Ejercicio de empatía 3ºA**

Cartas anónimas para personas en situación migrante

---

Querido amigo/a migrante.

Pensando en ti y en tu valentía al dejar tu lugar de origen. Imagino lo duro que ha sido adaptarte y enfrentar prejuicios y su carga social.

Quiero que sepas que a pesar de la distancia logro ver tu lucha, tu corazón y todo lo que aportas a tus sueños, no dejes que nadie te haga sentir menos.

Si necesitas hablar o reír, aquí estaré contigo.

Un abrazo fuerte V.I.

---

Te envío esta carta.

Comprendo todo en lo que has pasado debe ser difícil la verdad, pero eres alguien fuerte por haber pasado por esto y esa fuerza al igual que tu valentía, síguela usando para continuar con tu camino ya que todavía hay más por recorrer, pero ten la seguridad que cuando logres llegar a tu objetivo te encontrarás con una vida llena de oportunidades. Ten valor porque el camino será largo, no temas y sigue adelante con tu objetivo claro. No te separes de tu familia porque entre ustedes se protegerán en los obstáculos que hay en tu camino. No podría decir que exactamente es lo que te espera, pero deseo que al final, todo tu esfuerzo sea recompensado con una buena vida, un futuro prometedor y que puedas ser feliz a pesar de que actualmente sea un momento complicado para los habitantes del mundo, sé que lo lograrás.

Atentamente M.T.

---

Querida amiga/o.

Te escribo esta carta para decirte que admiro profundamente tu fuerza. Entiendo que dejar tu hogar, tus costumbres y parte de tu vida atrás no ha sido fácil. Sin embargo, quiero que sepas que tu valentía inspira a muchos, y que cada paso que das demuestra tu deseo de salir adelante.

Espero que nunca olvides lo mucho que vales y lo importante que eres. No importa el país o el lugar donde estés, tus sueños tienen el mismo valor que los de cualquiera. Que cada día encuentres personas que te hagan sentir bienvenida y que te ayuden a construir una nueva historia llena de esperanza.

No pierdas la fe ni la alegría, porque el mundo necesita más personas como tú: fuertes, nobles y con el corazón lleno de ganas de vivir.

Con aprecio, Tu amigo, D.S.C.

---

Querido niño/a:

Quiero escribirte esta carta para decirte que te admiro mucho. Debe ser muy difícil dejar tu país o lugar de origen, tus amigos y todo lo que conocías para buscar un mejor futuro. No todos entenderían lo valiente que es eso, pero yo sí lo veo como una muestra de fuerza y esperanza.

Siento mucho si alguna vez te han hecho sentir diferente o menos por venir de otro lugar. Nadie debería pasar por eso. Todos merecemos respeto y oportunidades, sin importar de dónde venimos. Espero que aquí encuentres personas que te hagan sentir bienvenido, y que nunca olvides lo valioso que eres.

Ojalá pronto puedas cumplir tus sueños y seguir sonriendo, porque el mundo necesita más personas fuertes y buenas como tú.

Con afecto, C.H.R.

---

Quiero dirigirme a ti con todo el respeto y la admiración que merece alguien que ha tenido el valor de dejar atrás su hogar en busca de un futuro mejor. Imagino que el camino no ha sido fácil: dejar a la familia, los amigos y los lugares que te vieron crecer debe haber sido una decisión llena de dudas, temores y esperanzas.

Lamento profundamente que en tu trayecto hayas tenido que enfrentar situaciones de discriminación, prejuicio o racismo. Nadie debería ser juzgado por su origen, su acento o su forma de vivir. Todos compartimos el mismo deseo de construir una vida digna, llena de oportunidades y de paz. Tus esfuerzos y tu fortaleza son prueba de una valentía que muchos no alcanzamos a comprender del todo.

Deseo que encuentres en tu nuevo destino personas y comunidades que te reciban con empatía, que valoren tu trabajo, tu cultura y tus sueños. Ojalá cada paso que des sea reconocido y respetado, y que puedas sentirte parte de una sociedad que te abrace por quién eres, no por de dónde vienes. Gracias por recordarnos la importancia de la solidaridad y la humanidad compartida.

Historias como la tuya nos enseñan a mirar más allá de las fronteras y a entender que todos somos parte del mismo mundo, con los mismos derechos y anhelos.

Con admiración E.O.Y.

---

Hola, no sé si llegues a leer esto, pero si lo llegas a leer, quería decir que no sé por lo que estes pasando, desde mi sinceridad, aunque las cosas estén complicadas, recuerda que siempre el sol vuelve a brillar en algún momento, y que las cosas mejoraran, sin importar que tan dura sea la situación, siempre recuerda que las cosas mejoraran, y te darás cuenta que volverás a sonreír una vez más cuando percibas todo el progreso que hiciste y conseguiste en tu migrar, y lo que tú haces, es un acto valiente, que tiene el reconocimiento por dejar lo que conoces atrás y poder darle una mejor vida a la familia, así que ánimo, ya verás que las cosas van a mejorar, te deseo una muy buena vida y salud para ti y a tus familiares.

Con cariño, Q.C.B.

---

Querida amiga, querido amigo:

Espero que al recibir estas palabras encuentres un momento de calma y compañía, aunque sea a través de esta carta escrita con profundo respeto y humanidad. No puedo imaginar en su totalidad lo que implica dejar atrás el lugar donde naciste, donde creciste, donde seguramente quedaron afectos, historias y raíces. Pero sí puedo reconocer la valentía que se necesita para dar ese paso. Migrar no es simplemente cambiar de lugar; es reconstruirse, a veces desde cero, en medio de un entorno nuevo, con normas distintas y muchas veces con barreras que no deberían existir. Sé que en ese camino te has podido encontrar con miradas que juzgan, palabras que duelen o actitudes que excluyen, y eso no es justo. Ninguna persona merece ser definida por prejuicios, estereotipos o fronteras. Tu valor no está determinado por tu nacionalidad, tu acento o tus costumbres, está en tu historia, en tu esfuerzo diario, en lo que sueñas y en lo que construyes.

Quiero que sepas que no estás sola, no estás solo. Aunque a veces el entorno parezca indiferente, aunque la sensación de extrañeza o rechazo pese más de la cuenta, hay muchas personas que luchamos y trabajamos por un mundo más justo, donde la diversidad no sea motivo de separación, sino de encuentro, donde cada historia migrante sea escuchada y reconocida con la dignidad que merece.

Tu experiencia enriquece a las comunidades que te acogen. Tu presencia es una oportunidad para aprender, para crecer en conjunto, para recordar que, antes que cualquier documento, todos compartimos algo fundamental: la humanidad.

Gracias por tu coraje. Gracias por no rendirte. Gracias por seguir adelante, a pesar de los obstáculos. Esta carta es solo un pequeño gesto, pero nace del deseo sincero de que encuentres respeto, seguridad y la posibilidad de construir un futuro con libertad y esperanza.

Con todo mi respeto y admiración

J.E.M.A

---

Hola, amiguito (niño/a):

Quiero escribirte esta carta para decirte que te admiro mucho. Sé que no ha sido fácil dejar tu casa, tus amigos o tu escuela para irte a otro lugar. Debe ser muy difícil empezar de nuevo, conocer personas diferentes y adaptarte a un sitio donde quizás no todos te entienden o te tratan bien.

Quiero que sepas que no estás sola/a. Hay muchas personas que te apoyan y desean que tengas una vida mejor, llena de oportunidades y sueños cumplidos. Tú tienes el mismo valor y derecho que cualquier otro/a niño/a, sin importar de dónde vengas.

Si alguna vez alguien te hace sentir mal por ser diferente, recuerda que eso no te define. Lo importante es lo que llevas en tu corazón: tu fuerza, tu alegría y tus ganas de seguir adelante. Espero que encuentres amigos que te quieran, maestros que te ayuden y un lugar donde puedas sentirte seguro y feliz. Nunca dejes de soñar, porque mereces todo lo bueno que la vida pueda darte.

Con cariño. P.N.M.J.

---

Querido amigo/a:

Deseo comenzar diciendo que tienes todos mis respetos y admiración, ante todo, por tu valentía que tienes al enfrentar este cambio y desafíos que acompañan el migrar. No me quiero imaginar lo que es dejar tu país o lugar donde naciste, para buscas nuevas oportunidades y dónde tener una vida excelente.

Vas a encontrar a personas que discriminan este tipo de situaciones, que llamen a la injusticia, pero seguro son personas que no entienden estas situaciones y son ignorantes ante esto. lo que te puedo decir es que ignores todo este tipo de situaciones ya que tu lucha está haciendo esto por ti. Lo que estás haciendo importa y recuerda que ese gran esfuerzo por tener una vida que toda persona se merece es digno de reconocimiento. tienes una historia que contar y no es de avergonzarse, ya que tu estas buscando un futuro que no pudiste en tu propio punto de partida, el ejemplo de migrar demuestra muchas de las realidades de lo que se vive hoy en el mundo.

Espero que en tu recorrido encuentres a personas que te puedan guiar y espacios donde te puedas sentir cómodo y respetado. siempre recuerda tu dignidad, se quién eres y que nadie te haga menos ante otras personas. Te deseo todo lo mejor en este mundo, tienes un futuro por delante y si tienes familia, espero que le des lo mejor de este mundo porque vas a ser muy grande. Esto apenas empieza y ten por seguro que lo vas a lograr.

Si llegas a leer esto, espero que recuerdes esta carta, plasmar la historia de que algún día una persona logró hacerla pensando en tu valentía y lo que representa migrar. Cuídate, amigo/a.

Atentamente. E.L.M.

---

Te escribo esta carta para decirte que eres una persona muy valiente, has hecho muchas cosas, y te admiro por eso, sé que estás pasando por un momento difícil, pero todo va a mejorar, reconozco tu valentía al dejar tu lugar de origen para buscar una vida mejor lejos de los tuyos, quiero que sepas que en ningún momento debes sentirte que no perteneces a algún lugar, pues todos somos hermanos unidos por el amor.

Sea cual sea tu destino deseo que en él encuentres lo que tanto anhelas y que mientras te encuentres aquí sepas que hay alguien que piensa que estás haciendo lo correcto, un abrazo fraternal y mi más sincera admiración y respeto para ti.

Atentamente V.G.O.

---

Quiero escribirte esta carta con mucho respeto, empatía y una gran admiración por la valentía de dejar tu lugar de origen para un cambio radical.

Definitivamente, no me imagino lo difícil que fue dejar tu lugar de origen y a tu familia por una vida más segura. Sé que tu camino no ha sido fácil y ha estado lleno de cansancio, miedo y en ciertos momentos tratos injustos, pero quiero que sepas que no estás solo/a. Muchas personas reconocemos tu valentía y te vemos con gran admiración, porque no ha sido fácil, porque no te has rendido y te has mantenido valiente, eso merece mucho respeto y oportunidades.

Espero de todo corazón que pronto encuentres un lugar para vivir en paz rodeado de personas valiosas y exista siempre la esperanza, reconozco tu fuerza porque lo que estás haciendo requiere mucho coraje.

Con respeto y apoyo. MG

---

Hola, a la personita que está leyendo esta carta (niño/a en situación migrante):

Escribo esta carta para decirte lo importante, valioso, valiente y la buena persona que eres, yo sé que ahora lo debes de haber pasado difícil, pero te comarto mi admiración y también oraré por ti para que pronto puedas ver el solecito brillando y jugar con amigos, disfrutar de la vida y que se pinte una bella sonrisa en tu rostro, espero que a leer esta carta te dé aunque sea un poquito de esperanza de que todo saldrá mejor y aunque pienses que en ese túnel ya no habrá luz al final, ¡claro que la habrá!, no es fácil el camino a veces, pero tú eres tan valiente, tan único/a y tan increíble que sé que lo vas a lograr, pero mientras tanto espero que tengas una sonrisa y disfrutas un poco la vida aunque a veces se perciba un poco dura, te espera una vida plena, llena de amor, llena de experiencias, para contar a otros y ten por seguro que Diosito te está cuidando y que aunque tú no lo veas o no creas que está ahí, lo está y te está abrazando y cuando tengas momentos difíciles solo ve al cielo, respira e imagina que cae una gotita de lluvia, solo una y que sea tu gotita de esperanza, no dejes de imaginar porque si bien, a veces la vida es dura, a veces jugar con la imaginación es como un colchoncito en el que te acuestas un rato como una nubecita y a lo mejor ahorita pienses que nada va a mejorar, pero en algún punto lo hará y yo estaré orando para que pase, sé que a lo mejor te preguntas por qué te pasa a ti esto, pero a veces hay preguntas que no tienen respuestas inmediatas y muchas veces las cosas no son justas, pero yo quiero que sepas que estar en el lugar donde estás no te hace menos importante, porque tú eres muy valioso/a, mereces todo y mereces tener los mismos privilegios que cualquiera, porque eres una personita magnífico/a y amado/a desde el primer día, nunca dudes que hay una persona que te acompaña porque siempre la hay en los días buenos y en los días malos, te mando los mejores deseos, un abrazo y espero que esta carta le dé un abrazo a tu enorme y bello corazón, que te haga sentir reconocido/a y con esperanza de que este valió la pena.

Con cariño M.G.E

---

Querida persona que lea o escuche esta carta.

Quiero comenzar esta carta reconociendo tu valentía, porque sabemos lo difícil que es alejarte del lugar donde naciste, yo sé y varios sabemos por lo que estas atravesando actualmente, es muy fuerte e incluso difícil, pero más fuerte eres tú, pasando por tantos obstáculos donde muchas veces quizás creíste que no podrías, espero que recuerdes siempre lo fuerte que eres, nunca dejes que te hagan sentir menor por ser como eres, estoy segura que no puedo entender totalmente por lo que pasas o estes pasando, es triste que no todas las personas comprendan estas situaciones, eres un ser humano con sueños, quizás miedos, pero con ese deseo de tener algo mejor y luchando por eso.

Cada paso que diste y das nos demuestra la gran fuerza que tienes, no estás solo ni sola, muchas personas creemos en ti y en todos por los que tienen que pasar por esto, porque mereces esta paz y felicidad. Espero puedas ver admiración en mis palabras, tienes valor y lo sé bien, así que sigue fuerte, espero tengas mucha salud, ¡Tú puedes!

Con mucho apoyo L.M.D

---

Hola, sé que no me conoces, ni yo a ti, desconozco como es actualmente tu contexto actual o quién eres, pero sé que puedes hacer todo lo que te propongas y lograr tus metas, puedes salir adelante como lo has hecho anteriormente, cree en ti y ten confianza en tus capacidades, te aseguro que puedes lograrlo todo, lo difícil del camino es parte del proceso. Te envío fuerzas en tu viaje y espero que logres hacer todo lo que te propones y tienes pensado.

Atentamente. A.C.G.